

# PANORAMA MUNDIAL

## Sumario

No. 112/Miércoles 8 de junio de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

- [La gira de Obama y la Cumbre del G-8.](#)

### DE LA PRENSA

- [EE.UU.-Israel: alianza estratégica, tensiones reales.](#) (Rebelión).

### DE CUBA

- [Sostiene reunión Vicepresidente chino con Fidel](#) XIN/AFP/ANSA.
- [Acuerdos firmados entre Cuba y China imprimen mayor relevancia en las relaciones bilaterales](#) NOTIMEX.
- [Cuba y Francia se comprometen a reforzar diálogo político](#) AFP.
- [Destaca joven estadounidense ejemplo de los Cinco Héroes.](#) PL
- [Comentan caso de sentenciados de Sol y Son y Cubana de Aviación](#) EFE/AFP.
- [Inauguran V Encuentro Internacional del Arroz](#) XINHUA.
- [Restos de huelguista serán trasladados a EE.UU](#) ANSA.
- [Cita declaraciones de Pablo Milanés](#) AP.
- [Dedicarán XI Bienal a prácticas artísticas e imaginarios sociales](#) XINHUA.
- [Participará selección de boxeo en dos competencias en Venezuela](#) AFP.
- [Iniciado el 61 Torneo Internacional Ernest Hemingway de pesca de la aguja](#) ITAR-TASS.

### DEL MUNDO

- [Uruguay recibe hoy al Vicepresidente Xi Jinping](#) AFP.
- [Cae Bolsa de Valores de Lima ante la elección de Humala](#) NOTIMEX.
- [Chávez: “agresiones de EE.UU. a PDVSA son a Venezuela”.](#) AFP
- [Aspirante republicano Pawlenty culpará a Obama por un “gobierno grande y pesadas regulaciones”.](#) REUTERS
- [Baja índice de aprobación de Obama por manejo de la economía](#) XINHUA.
- [Considera Obama que crisis de deuda en Europa no debe amenazar a la economía mundial](#) AFP.
- [Apoya Obama a Ban Ki-moon para un segundo mandato en ONU](#) EFE.
- [Gadafi: “permaneceré en Trípoli vivo o muerto”.](#) NOTIMEX
- [UE y Asia exigen a Libia alto el fuego “inmediato y verificable”.](#) EFE
- [Se agrava salud de Saleh mientras continúan combates en Yemen](#) NOTIMEX.
- [China y Ucrania impulsarán asociación estratégica durante visita de Hu](#) XINHUA.

## LA GIRA DE OBAMA Y LA CUMBRE DEL G-8

Belkys Lay Rodríguez

Con motivo de la cumbre del G-8, celebrada el 27 de mayo en Francia, el presidente estadounidense Barack Obama realizó una breve visita por países europeos con los que la nación norteamericana mantiene vínculos estratégicos: Irlanda, Reino Unido, Francia y Polonia.

Esta visita se efectuó en un contexto de importantes contradicciones a lo interno de los países europeos. Para la población afectada por la crisis, la visita sirvió de escape a las insatisfacciones que se han acumulado en estas sociedades, ya que las protestas respondieron más a claves nacionales —aunque

siempre sectores más politizados de estas sociedades hicieron patentes sus críticas a las proyecciones guerreristas del imperio—, que a un movimiento de rechazo propiamente contra Obama. Ello marca una diferencia con el carácter de las protestas que en Octubre del 2010 le repudiaron en Lisboa, con motivo de la cumbre de la OTAN o con las fuertes manifestaciones de rechazo a George W. Bush.

Los europeos, acostumbrados a altos niveles de vida y elevados índices de seguridad social han visto derrumbarse progresivamente la estructura que los soportaba a partir de la aplicación de políticas neoliberales que han ido gradualmente minando el sistema de seguridad social. Esa situación se ha profundizado con la crisis económica que enfrentan desde el 2008. Tales desequilibrios han derivado en manifestaciones en algunos países de ese continente.

Europa, por tanto, vuelve a ser escenario —de manera cada vez más frecuente— de importantes expresiones de protestas, como las que se produjeron en la semana del 23 al 27 de mayo en España y Grecia, a las cuales se unieron las de Reino Unido y Francia contra la visita del presidente de los EE.UU. y el encuentro de jefes de Estado en la cumbre del G-8.

A esta Europa —que se debate, además, en la incertidumbre de una recuperación estable de la crisis económica con un crecimiento económico mínimo del 2,8 por ciento, las amenazas a la seguridad del Euro y las preocupaciones por la crisis de las economías periféricas—, llegó un Obama que batalla por fortalecer el liderazgo dentro de su país y recuperar la hegemonía estadounidense en el mundo.

A pesar de esa atmósfera de incertidumbre y explosiones sociales en Europa, los discursos de Obama, y del resto de los jefes de Estados participantes en la Cumbre no hicieron la menor referencia a los problemas que vive la región. Tampoco se analizaron otros temas de la economía mundial.

En esta ocasión se destacó, en primer lugar, la preocupación hacia la crisis en el Oriente Medio como centro de las apetencias de las potencias imperialistas. Precisamente el principal acuerdo de la cumbre fue la determinación de poner fin al conflicto libio y a la inestabilidad política en el Oriente Medio, para lo cual la cumbre del G-8 acordó *“...la creación de un fondo de 20.000 millones de dólares para ayudar a las incipientes democracias en el mundo árabe y se comprometió a aprobar cantidades suplementarias en la medida en que otros países se sumen a las reformas emprendidas en Egipto y Túnez en condiciones de respeto a los derechos humanos, libertad y una gestión transparente del poder”*.<sup>[1]</sup>

Estos intercambios fueron propicios, también, para abordar las relaciones con África, y el tema palestino. En la reunión se expresó preocupación por las negociaciones entre Hamas y la Autoridad Nacional Palestina; a la vez que la delegación norteamericana se esforzó por buscar el apoyo de los europeos para frenar la creación y reconocimiento del Estado palestino en la próxima reunión de la Asamblea General de las NNUU. Así también se analizó la necesidad de crear mejores estándares de seguridad para hacer más confiables las centrales nucleares, en el marco del desastre ecológico de Japón.

Los gobiernos europeos participantes en el cónclave de los ocho, se mostraron dispuestos a cooperar con las propuestas del principal polo de poder mundial. A la vez, ignoraban sus diferencias y se presentaban dispuestos a jugar el papel de avanzada, que en ocasión de los bombardeos de la OTAN a Libia han jugado principalmente Francia y el Reino Unido.

La visita de Obama y la cumbre del G-8 ratificaron la prioridad de las relaciones trasatlánticas y el esfuerzo por mostrar una recuperación del liderazgo estadounidense. Tanto durante su recorrido como en la reunión del G-8, el ambiente reinante estuvo marcado por el consenso y las deferencias hacia “el Presidente”. Este pasó revista a los principales objetivos estratégicos de su país con Europa y en ningún momento se analizaron las discrepancias que subyacen en sus relaciones.

Ni siquiera Rusia fue capaz de hacer deslucir la cumbre. El presidente de ese país, Dimitri Medvedev, había advertido tan sólo una semana antes la posibilidad de una nueva guerra fría, si Occidente no le implicaba en la defensa antimisil en Europa. Sin embargo, en esta ocasión se le asignó al tema un bajo perfil. Al mismo tiempo, el presidente ruso dio un giro a su postura crítica sobre los bombardeos de la OTAN a Libia para erigirse como mediador del conflicto, uniéndose al coro de los países comunitarios y de

EE.UU., exigiendo la salida incondicional del Gadafi. Una vez más Rusia da muestras de su pragmatismo y oscilaciones en su política ante situaciones que puedan poner en riesgo su plena incorporación al concierto de naciones de occidente. El foro de los ocho decidió favorecer la incorporación de Rusia a la Organización Mundial del Comercio.

En el caso de Irlanda, la visita tuvo un carácter más enfocado en prioridades internas, pues Obama, imitando a sus predecesores Kennedy y Clinton, utilizó los resortes nacionalistas y populistas de su supuesta raíz étnica irlandesa, para atraer al lobby americano-irlandés y el apoyo de la importante comunidad de ese origen radicada en EE.UU. integrada por más de 41 millones de personas, la cual ha sido tradicionalmente un bastión demócrata.

En los casos de Reino Unido y Francia se expresó como principal elemento el agradecimiento por el apoyo a la intervención de la OTAN en Libia y en general a todas las cuestiones vinculadas con el Oriente Medio, a la vez que fortalecían sus coordinaciones y acciones injerencistas e imperiales hacia el Estado libio.

La visita Obama a Polonia para participar en la Cumbre Centro-Este como huésped de honor “coincide” con el hecho de que este país asumirá la presidencia de la UE en el segundo semestre del 2011. Su discurso se centró fundamentalmente en el reconocimiento de la reinserción de Polonia al “sistema democrático de occidente” y en ofrecer garantías sobre la seguridad — entendiéndose desarrollo de los acuerdos acerca del escudo antimisil —, para la Europa del Este.

Finalmente, si bien la cumbre mostró signos de desgaste y debilitamiento en relación con otros foros internacionales, fue convenientemente aprovechada por Europa y EE.UU. para: dirimir los principales objetivos estratégicos del gobierno de Obama con la región; minimizar las diferencias y exhibir la evolución positiva de las relaciones entre ambos polos imperialistas; fortalecer la concertación hacia su principal objetivo estratégico del momento: completar su dominación sobre Libia y afianzarse aun más en la región, apoyando a las llamadas por occidente “nuevas democracias” que emergen del conflicto.

Por último, es importante destacar que todos estos elementos responden a una misma estrategia y confirman estamos adentrándonos, cada vez más, en una fase del desarrollo del capitalismo, en la que la implementación de políticas racionales están teniendo menos cabida, y es cada vez más evidente que el movimiento internacional de las finanzas, así como las organizaciones transnacionales, son las que determinan las políticas a seguir. Resultado: una arremetida consensuada entre los principales polos de poder de acciones imperiales, deliberadamente agresivas por un nuevo reparto y recolonización del mundo.

<sup>1</sup>[http://www.elpais.com/articulo/internacional/G-8/crea/fondo/apoyar/democracia/mundo/arabe/elpepuint/20110527elpepuint\\_6/Tes](http://www.elpais.com/articulo/internacional/G-8/crea/fondo/apoyar/democracia/mundo/arabe/elpepuint/20110527elpepuint_6/Tes)

REBELIÓN (Versión digital)

7 de junio de 2011

ESPAÑA

## EE.UU.-ISRAEL: ALIANZA ESTRATÉGICA, TENSIONES REALES

Michael Warschawski  
Centro Información Alternativa

EE.UU. e Israel mantienen una alianza estratégica que no desaparecerá en los años venideros. Esa alianza implica claros intereses para ambos y cada una de las partes se beneficia de la relación. Israel recibe de los EE.UU. masivo apoyo de seguridad y un paraguas diplomático; EE.UU. sabe que puede contar con Israel como eficiente soldado de a pie, siempre listo para batirse con cualquier enemigo que amenace los intereses de Washington. Existe dependencia mutua entre EE.UU. e Israel pero no simetría. Parecería que Benyamin Netanyahu ha olvidado este último punto. Y al responder a la declaración de

Obama sobre las líneas de junio de 1967, olvidó más cosas: que el periodo de la guerra preventiva global de George Bush ya ha pasado y no volverá en un futuro próximo; que nuevos poderes amenazan la hegemonía regional norteamericana y que, en consecuencia, EE.UU. debe estrechar relaciones con tantos regímenes árabes como sea posible; que hay una "Primavera árabe" que cambia de forma no poco significativa el papel que representa Israel en la estrategia norteamericana. Y sobre todo olvida Netanyahu que Obama no ha olvidado los muchos insultos y el sistemático sabotaje contra él.

El discurso de El Cairo de Obama y el neoconservadurismo de Netanyahu necesariamente tienen que derivar en una crisis. Ni siquiera las palabras de reconciliación dichas en el Congreso y por los portavoces de la Casa Blanca pueden esconder lo que los medios de comunicación norteamericanos e israelíes definen como crisis. "Netanyahu niega que haya una crisis, pero los norteamericanos están furiosos" (titular de Haaretz el 23 de mayo de 2011), y un funcionario israelí confió al periodista Barak Ravid que los sentimientos de la secretaria de estado Hillary Clinton hacia Netanyahu "oscilan entre la aversión y el odio".

Incluso altos funcionarios de la Comunidad Judeo-norteamericana han criticado el tono empleado por Netanyahu en respuesta a las posiciones de Obama, y la innecesaria elevación de las tensiones con la administración. En ese contexto se equivoca también, a pesar de lo que se considera su profundo entendimiento de la política norteamericana: el nivel de dependencia del presidente de los donantes judíos es menor de lo que él cree... y de lo que los colectivos antisemitas denuncian. Cuando el interés nacional de EE.UU. está en juego, nadie, ni el lobby pro-israelí, ni el dinero dictan las políticas. Su repercusión está en los márgenes de la política y sólo en raras ocasiones es la cola la que mueve al perro.

Parece que a los ojos de Obama la "Primavera árabe" reclama más atención hacia los deseos de los pueblos árabes y una demostración de su poder hacia el gobierno israelí que se niega a tomar en consideración hasta a sus amigos más próximos. El hecho de que Obama no cediera ante la Conferencia del AIPAC (American Israel Public Affairs Committee) es la prueba de que está decidido a ejercer una amable presión hacia el gobierno israelí... en su próximo mandato, si vuelve a ser elegido. Los neoconservadores israelíes esperan el retorno de los neoconservadores norteamericanos a la Casa Blanca pero, por el momento, no parece que los republicanos puedan encontrar un candidato con posibilidades para enfrentar a Obama.

Hoy los cercanos amigos de la derecha israelí son considerados como peligrosos lunáticos, responsables de acelerar el ocaso del imperio norteamericano. Obama lo sabe y debe explotar la vergüenza en el campo contrario para presionar al gobierno israelí. No debemos equivocarnos: Obama va a tratar de impedir el voto en la Asamblea General de Naciones Unidas, o al menos vaciarlo de contenido, pero este apoyo a Israel será una deuda que en algún momento habrá que pagar. En las relaciones internacionales nada es gratuito, ni siquiera para los aliados estratégicos. Y sobre todo cuando los actuales dirigentes del gobierno norteamericano tienen algunas cuentas pendientes con la hostil arrogancia demostrada por varios ministros del gobierno israelí, entre ellos, el primer ministro.

**Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis**

## **DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...**

**LA HABANA, 6 JUN (XINHUA)** -- El vicepresidente chino, Xi Jinping, de visita en la capital cubana, se reunió el lunes con el líder de la revolución cubana, Fidel Castro.

"Usted es el fundador de la causa revolucionaria y socialista de Cuba y es amado profundamente por el pueblo cubano y respetado por el pueblo chino", dijo Xi a Castro, que cumplirá 85 años de edad el 13 de agosto próximo. Bajo el liderazgo de Castro, durante más de 50 años, el pueblo cubano ha salvaguardado enérgicamente su soberanía y seguridad, ha luchado activamente por un ambiente exterior favorable, ha realizado todos los esfuerzos posibles por promover el desarrollo económico y social, logrando así el éxito, a través del esfuerzo, en la construcción de la nación, indicó Xi.

Xi alabó la continua consolidación y expansión de las relaciones amistosas sino-cubanas, anotando que los dos países se han convertido en amigos, camaradas y socios fidedignos.

"Bajo las nuevas circunstancias, China continúa adhiriéndose al principio de amistad a largo plazo entre Beijing y La Habana", manifestó Xi.

"China está dispuesta a fortalecer los intercambios de alto nivel, profundizar la cooperación amistosa en todos los terrenos, compartir más experiencias en la gobernación y la construcción de partido junto con la parte cubana para lograr nuevos avances en la promoción de las relaciones cooperativas de beneficio mutuo entre China y Cuba", dijo Xi.

Castro recordó sus contactos con el liderazgo chino en el pasado, e indicó que siempre ha prestado atención a la construcción socialista de China. El líder de la revolución cubana expresó su aprecio por los avances socio-económicos logrados por China, así como su creciente estatus en la arena internacional.

Dijo que se alegra de ver que Xi ha llegado a un importante consenso con el actual dirigente cubano, Raúl Castro, sobre el fomento de la cooperación práctica y de beneficio mutuo en todos los aspectos, además de promover el desarrollo integral de las relaciones bilaterales.

Xi y Fidel Castro también intercambiaron puntos de vista sobre la situación internacional.

Ese mismo lunes, Xi visitó una clínica local ubicada en el centro de La Habana, y el lugar de trabajo de un proyecto sino-cubano para la perforación de petróleo crudo y gas natural.

Al elogiar los logros cubanos en los servicios de asistencia médica, Xi expuso su deseo de que ambos países aprendan el uno del otro y fortalezcan su comunicación y cooperación, a fin de ofrecer un mejor servicio a sus respectivos pueblos.

Al visitar el emplazamiento de trabajo de la Compañía para la Perforación "Gran Muralla", una filial de la Corporación Nacional de Petróleo de China, a quien la petrolera estatal cubana CUPET le confió la perforación de pozos petroleros para la isla, Xi afirmó que las economías cubana y china son complementarias, por lo que ambas naciones deberían seguir promoviendo proyectos cooperativos uno tras otro.

Desde el pasado sábado, el vicepresidente chino se encuentra realizando una visita oficial a Cuba.

-----  
**LA HABANA, 7 JUN 2011 (AFP)** - El líder cubano Fidel Castro se reunió con el vicepresidente de China, Xi Jinping, quien concluye este martes una visita de tres días a la isla, aseguró un funcionario de la embajada de Pekín en La Habana.

Fidel Castro y Jinping "se encontraron ayer (lunes) por la mañana", dijo escuetamente a la AFP un portavoz de la legación diplomática china.

Una fotografía del encuentro que circula en portales de Internet de China muestra a Fidel Castro de buen semblante, vestido de chaqueta deportiva azul y camisa a cuadros, mientras estrecha la mano a Xi.

En el encuentro, el vicepresidente transmitió al ex gobernante cubano "un saludo sincero" del presidente chino Hu Jintao, y conversaron sobre las "profundas" relaciones bilaterales, según fuentes chinas.

Fidel Castro recordó sus entrevistas con los líderes chinos en los últimos 50 años y expresó su admiración por los resultados del desarrollo de China y el aumento de su influencia internacional, según periodistas chinos que tuvieron acceso a detalles del encuentro.

Xi, quien continúa este martes su viaje a Uruguay y Chile, comunicó a Castro que China continuará intensificando la cooperación con la isla y fortaleciendo los intercambios de experiencias a nivel de gobiernos y partidos comunistas.

Fidel Castro, quien cedió el mando a su hermano Raúl cuando enfermó en julio de 2006 y ahora se dedica a escribir, leer y recibir visitantes, se entrevistó la semana pasada con el ex presidente de Brasil, su amigo Luiz Inácio Lula da Silva.

Durante su visita, Xi se reunió con el presidente Raúl Castro y refrendó una decena de acuerdos de cooperación en petróleo, salud y créditos blandos, dando un espaldarazo a las reformas que impulsa el gobierno comunista para "actualizar" el agotado modelo económico cubano.

China es el segundo socio comercial de Cuba -después de Venezuela- con un intercambio de 1.800 millones de dólares en 2010, y una vital fuente crediticia y aliado político, que tiene en la isla múltiples inversiones en transporte, petróleo, equipos electrodomésticos y de comunicación e infraestructura turística.

-----  
**LA HABANA, 7 (ANSA)**- El líder cubano Fidel Castro recibió al vicepresidente de China, Xi Jinping, quien terminó hoy una visita oficial de tres días a Cuba, confirmó la publicación digital Cubadebate.

Medios de prensa chinos, a su vez, colocaron en Internet una fotografía del ex presidente Castro y Jinping, cuando conversaban.

De acuerdo con la información atribuida a un funcionario chino, el visitante transmitió a Castro "un saludo sincero" del presidente chino Hi Jintao. Durante el encuentro se trataron temas sobre las relaciones bilaterales cubano-chinas.

"Fidel Castro recordó sus entrevistas con los líderes chinos en los últimos 50 años y expresó su admiración por los resultados del desarrollo de China y el aumento de su influencia internacional", explicó Cubadebate citando a periodistas chinos.

Xi fue recibido durante esta visita por el presidente, Raúl Castro, y participó en la firma de 13 acuerdos de cooperación entre los dos países, tres de ellos en la rama petrolera.

El vicepresidente chino visitó además un pozo de petróleo durante un recorrido por el occidente cubano el lunes.

-----  
**LA HABANA, 7 JUN (NOTIMEX).**- El gobierno de Cuba expresó su beneplácito por el interés de China de acompañar a este país caribeño en la reactivación de su decaída economía, según se comprometió aquí el vicepresidente chino, Xi Jinping.

Xi, quien llegó a La Habana en visita oficial el sábado pasado y el domingo se entrevistó con el presidente Raúl Castro, ofreció a los cubanos el respaldo de Pekín en sectores como petróleo, salud, sistema bancario y comunicaciones.

El primer vicepresidente cubano José Ramón Machado Ventura, quien lo acompañó en un recorrido por un centro de salud de la capital, opinó que la visita de Xi da continuidad y refuerza la relación entre ambos países.

El vicepresidente de los Consejo de Estado y de Ministros, Ramiro Valdés, quien escoltó a Xi en su visita a una zona petrolera en el occidente del país, dijo que en estos momentos cobra mayor relevancia las relaciones bilaterales con China.

Esa decisión está plasmada en los 13 acuerdos cuya firma atestiguaron con su presencia Xi, miembro del Comité Permanente del Buró Político del Comité Central del Partido Comunista de China, y Castro, primer secretario del Partido Comunista de Cuba.

Aunque aún no han sido publicados los acuerdos, se divulgó que China decidió ampliar su cooperación en la expansión de la refinería de la provincia surcentral de Cienfuegos y en la ejecución de un proyecto de gas natural en ese complejo.

Fuentes diplomáticas aseguraron que Beijing también apoyará a La Habana en materia de supervisión y control bancario, modernización sanitaria e implantación de la televisión digital.

Además, se ha mencionado la concesión de créditos cuyos montos y destino están por conocer.

Funcionarios cubanos dijeron que la suscripción de los acuerdos constituyen "una expresión de la voluntad política de los dos Partidos Comunistas y Gobiernos de continuar profundizando los estrechos vínculos".

En la actualidad La Habana y Pekín llevan adelante proyectos de cooperación en las telecomunicaciones, el transporte, la biotecnología y la energía.

En declaraciones a la prensa local, Xi dijo que Cuba es un importante país en América Latina y el Caribe, y fue el primero de esa región en establecer relaciones diplomáticas con la nueva China hace casi 51 años.

La embajadora china en la isla, Liu Yuquin, indicó que el intercambio comercial entre Cuba y China pasó de unos mil 500 millones de dólares en 2009 a mil 800 millones el año pasado.

China importa de Cuba en especial azúcar, ron y productos biotecnológicos, mientras vende a la isla caribeña automóviles, ómnibus y equipos electrónicos, sobre todo televisores, refrigeradores y otros.

-----  
**PARÍS, 7 JUN 2011 (AFP)** - Francia y Cuba "reforzarán" su "diálogo político" en el marco de consultas periódicas, indicó el martes el ministerio francés de Relaciones Exteriores al día siguiente de la reunión que mantuvieron el vicescanciller cubano y el secretario general de la cancillería gala.

Durante la reunión que celebraron el viceministro cubano de Relaciones Exteriores, Dagoberto Rodríguez Barrera, y el secretario general de la Cancillería francesa, Pierre Sellal, "se ha convenido que nuestro diálogo político deberá reforzarse en el futuro en el marco de consultas periódicas", afirmó el portavoz de esa cartera, Bernard Valero.

La visita de Rodríguez Barrera "se produce (...) en el contexto de las evoluciones en curso en Cuba, que Francia sigue con atención, tanto en lo referido a las reformas económicas como al desarrollo en

materia de derechos humanos", indicó el portavoz francés en una declaración.

El vicescanciller de Cuba cumplió el lunes en Francia la primera etapa de una gira europea que lo llevará también a Grecia, Eslovenia y Austria.

Durante la reunión, ambos responsables abordaron "todas las dimensiones de la relación bilateral y de la relación entre la Unión Europea y Cuba", puntualizó Valero.

La gira del viceministro cubano de Relaciones Exteriores se produce al cumplirse un año de la decisión de la Unión Europea (UE) de mantener la denominada Posición Común, un documento impulsado en 1996 por el entonces gobierno español de derecha que supedita los lazos bilaterales a progresos en derechos humanos y democracia.

La jefa de la diplomacia europea, la británica Catherine Ashton, debía presentar en diciembre pasado sus conclusiones sobre las formas de avanzar en las relaciones con Cuba, pero la fecha fue aplazada "sine die" según fuentes europeas.

El vicescanciller cubano consideró que "Cuba ha dado suficientes muestras" para "normalizar las relaciones" y estimó que las conclusiones de Ashton deberían conocerse en "alguna fecha futura cercana".

Desde mediados de 2010 el gobierno de Cuba liberó a unos 130 presos, entre ellos 52 opositores que seguían en la cárcel de los 75 opositores detenidos en marzo de 2003 y puso en marcha una serie de reformas económicas.

Francia y Cuba reanudaron en noviembre de 2010 su cooperación bilateral.

Los dos responsables constataron que el "intercambio comercial" entre los dos países "está en expansión" y alentaron la participación de empresas francesas en la Feria Internacional de La Habana de noviembre venidero.

También subrayaron la "intensificación" de los intercambios en materia cultural y científica.

-----  
**LA HABANA, 7 JUN (PL)** Cuba resulta nuestra gran inspiración, la luz, el ejemplo a seguir, el punto para decir miren hacia allí, manifestó hoy el joven estadounidense Frank Lara, quien visita por primera vez el país caribeño.

Nacido en Los Ángeles y de padres mexicanos, este hombre de 27 años de edad participará aquí del 11 al 13 del actual mes en el III Encuentro Juvenil Internacional de Solidaridad con los cinco antiterroristas cubanos presos en Estados Unidos.

Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero y René González fueron detenidos el 12 de septiembre de 1998 cuando monitoreaban las acciones de grupos anticubanos asentados en Florida.

Entrevistado por Prensa Latina, Lara comentó que el Gobierno cubano representa los verdaderos intereses del pueblo, "lo tiene presente en el corazón", muy diferente, agregó, a la actitud de la administración de Washington.

La nación donde vivimos le quita al pobre y no tiene en cuenta sus problemas, nunca toca al rico, siempre los más afectados son los menos favorecidos, sostuvo el miembro del Partido para el Socialismo y la Liberación.

Quisiéramos ver en Estados Unidos, como ocurre en Cuba, el respeto hacia los trabajadores, logros en la Educación, los múltiples cuidados de la Salud Pública, el pleno acceso a la cultura y la realización de las mujeres, subrayó.

No nos cansamos, amplió, en movilizar a nuestros compatriotas hacia el logro definitivo de estos derechos y a la vez denunciar los intereses imperialistas que van contra el desarrollo de los seres humanos.

El también graduado de Arquitectura expresó sus esperanzas de que un día cualquiera Estados Unidos y Cuba puedan marchar juntos y se ayuden mutuamente sin distancias políticas pues "ambos pueblos sienten cariño entre ellos".

Sobre los cinco antiterroristas cubanos, Lara apuntó que esos luchadores dan un gran ejemplo de resistencia y su labor en territorio norteamericano ayudó a proteger la vida de muchas personas.

Hay que trabajar más, precisó, para divulgar en el mundo la verdad sobre los Cinco, como son conocidos Gerardo, Ramón, Fernando, Antonio y René a nivel internacional, y por eso el próximo encuentro internacional será muy provechoso, recalcó.

-----  
**LA HABANA, 6 JUN (EFE).**- Un tribunal cubano condenó hoy a quince años de cárcel al empresario chileno Marcel Marambio por un caso de corrupción, en el que también fueron sentenciados quince

directivos y funcionarios de la empresa estatal Cubana de Aviación con penas de entre tres y diez años de prisión.

Marcel Marambio es el presidente de la empresa mixta de turismo "Sol y Son. Los viajes S.A." y hermano del también empresario chileno Max Marambio, quien fue sentenciado recientemente por la justicia cubana a 20 años de cárcel por delitos económicos.

Según informó este lunes la televisión estatal, Marcel Marambio -juzgado en ausencia al igual que su hermano- ha sido condenado por un delito de estafa y cohecho continuado y falsificación de documentos privados.

"Marambio se aprovechó de su condición de presidente de la empresa 'Sol y Son' para defraudar a la parte cubana en beneficio propio, falseando y ocultando deliberadamente información y sobornando a directivos y funcionarios cubanos implicados para que le secundaran en sus turbios manejos", reza la sentencia leída en el noticiero de la televisión cubana.

En cuanto a los quince directivos y funcionarios de Cubana de Aviación -la principal aerolínea de la isla-, el tribunal consideró que actuaron de manera "fraudulenta" y recibieron "sobornos en efectivo y prebendas de lucro personal".

Por ello se les condenó a penas de privación de libertad de entre tres y diez años por diversos delitos de corrupción administrativa como cohecho o falsificación de documentos privados.

Los afectados por esta sentencia dictada por la sala segunda del Tribunal Provincial de La Habana podrán presentar recurso de casación ante el Tribunal Supremo de Cuba.

Esta sentencia sigue a la dictada a primeros de mayo contra Max Marambio, ex guardaespaldas del fallecido presidente chileno Salvador Allende y en otras épocas amigo personal de Fidel Castro.

A Max Marambio se le condenó a 20 años de cárcel también por corrupción en su gestión como dueño a partes iguales con el Estado cubano de la empresa productora de alimentos Río Zaza.

Ninguno de los hermanos Marambio ha comparecido en los juicios seguidos en su contra en Cuba, que instruyó a finales del año pasado sendas órdenes de busca y captura contra ambos.

Este caso de corrupción salió a relucir en 2010 con la muerte del ingeniero chileno Roberto Baudrand, que trabajaba en la isla como gerente general de la empresa mixta Río Zaza y que fue encontrado muerto en su apartamento en La Habana debido a una "insuficiencia respiratoria aguda" asociada con el consumo de fármacos y alcohol, según la versión oficial cubana.

Un mes antes, en marzo de 2009, el mandatario Raúl Castro había destituido al general Rogelio Acevedo como presidente del Instituto de la Aeronáutica Civil, una decisión que algunos observadores relacionaron con un caso de corrupción en Cubana de Aviación aunque oficialmente no se confirmó este extremo.

-----  
**LA HABANA, 6 JUN 2011 (AFP)** - Cuba condenó en ausencia a 15 años de cárcel al empresario chileno Marcel Marambio, cuyo hermano Max fue sentenciado hace un mes a 20 años, y a 15 funcionarios cubanos a entre tres y diez años, acusados de corrupción, según una nota oficial difundida este lunes.

Marcel Marambio fue hallado culpable por el tribunal provincial de La Habana de los delitos de "estafa y cohecho, ambos de carácter continua la empresa mixta Sol y Son los Viajes S.A. para defraudar a la parte cubana en beneficio propio", añadió el texto.

Según el fallo, Marcel Marambio "falseó" y "ocultó deliberadamente información" y "sobornó a los directivos y funcionarios cubanos implicados para que le secundaran en sus turbios manejos".

En el mismo juicio fueron condenados a entre 3 y 10 años de prisión 15 "directivos, ejecutivos y funcionarios" cubanos -incluidas cuatro mujeres- de la aerolínea Cubana de Aviación y de la empresa que dirigía Marcel Marambio, por "actos de corrupción administrativa".

"Los sancionados actuaron de manera fraudulenta en perjuicio de los intereses de la parte cubana que representaban a cambio de sobornos en efectivo y prebendas de lucro personal", señaló el comunicado.

El caso abarca a varias entidades como el operador turístico Son y Sol, propiedad mixta de la aerolínea Cubana de Aviación y de Marcel.

El pasado 5 de mayo, un tribunal de La Habana declaró culpable a Max Marambio, de 63 años y ex amigo de Fidel Castro, de "cohecho, estafa y falsificación de documentos bancarios o de comercio", tras ser juzgado también en ausencia.

En ese juicio, también fue condenado el ex ministro cubano de la Industria Alimenticia, Alejandro Roca, de 75 años y ex miembro del Comité Central del gobernante Partido Comunista, por "delitos de cohecho de carácter continuado y actos en perjuicio de la actividad económica o de la contratación".

Max, ex escolta del presidente socialista Salvador Allende y principal financiador de la campaña del ex candidato independiente Marco Enríquez-Ominami en los comicios chilenos de 2009, era dueño de la empresa "Alimentos Río Zaza", propiedad mixta con el Estado cubano, que con dos plantas en Cuba facturaba 100 millones de dólares anuales.

El caso salió a la luz pública en abril de 2010 con la muerte en La Habana del gerente de Río Zaza, el chileno Roberto Baudrand, a causa de una insuficiencia respiratoria aguda combinada con consumo de fármacos y alcohol, según las autoridades de la isla.

Los Marambio, ex militantes del Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR) chileno y vinculados a Cuba desde los años 70, fueron declarados en rebeldía en Cuba al no presentarse a los tribunales y su captura fue solicitada a nivel internacional.

-----  
**LA HABANA, 7 JUN (XINHUA)** -- El V Encuentro Internacional del Arroz inició hoy sus debates en el Palacio de Convenciones de La Habana, con el objetivo de estimular la transferencia tecnológica en cultivos de interés económico.

Más de 200 especialistas cubanos y extranjeros provenientes de 14 países de América, Europa y Asia participan en el evento, previsto hasta el próximo día 10.

En la apertura del foro, la directora de Ciencia e Innovación Tecnológica del ministerio de la Agricultura, Maricela Díaz, expresó que Cuba apuesta por incrementar la producción de alimentos, en particular de los granos.

Díaz advirtió que, frente al alza de los precios y las afectaciones por el cambio climático, el país caribeño está obligado a trazar estrategias para no depender de mercados foráneos "tan variables e inseguros".

Marcio Porto, representante de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO, siglas en inglés) en Cuba, aseveró que los precios de los alimentos se mantendrán con un sostenido crecimiento por varios años.

Explicó que, aparejado a la crisis económica global, existen problemas de producción, distribución y acceso a los alimentos, lo que conlleva en gran medida al alza incontenible de los precios.

Cuba se ubica entre los países latinoamericanos y caribeños más consumidores de arroz.

El manejo y protección de los cultivos, mejoramiento genético, la producción de semillas, recursos filogenéticos y biofortificación de cultivos figuran entre las principales temáticas del Encuentro.

Paralelo a la reunión sesiona el I Simposio de Granos, con especialistas de Brasil, Costa Rica, Colombia, Cuba, Guatemala, México, Nicaragua, Panamá, República Dominicana, Uruguay y Venezuela, así como de Estados Unidos, España y China.

-----  
**LA HABANA, 7 (ANSA)**- Los familiares de Orlando Zapata, fallecido a inicios del año pasado durante una huelga de hambre, viajarán a Estados Unidos esta semana y llevarán consigo los restos del opositor cubano.

Fuentes de la oposición confirmaron que Reina Luisa Tamayo, madre de Zapata, tiene ya las visas y permisos correspondientes para tal viaje. También dijeron que el cuerpo de Zapata, quien al fallecer tenían 42 años de edad, fue exhumado.

Zapata murió en un hospital de La Habana en febrero de 2010 tras dejar de comer en diciembre de 2009. Su huelga fue para reclamar mejores condiciones de encarcelamiento.

Sus restos serán incinerados presumiblemente en La Habana para que puedan ser trasladados a Estados Unidos junto a 12 de sus familiares encabezados por su madre.

La oposición afirma que la condena que cumplía Zapata era de origen político mientras que las autoridades sostienen que sus delitos fueron comunes. El gobierno considera a los opositores como "mercenarios al servicio de Estados Unidos".

-----  
**MIAMI (AP)** \_ En vísperas de su primer concierto en Miami, el legendario cantautor cubano Pablo Milanés expresó esperanzas de que el gobierno de Raúl Castro amplíe las libertades en la isla.

"Estas libertades se han visto en pequeñas dosis y esperamos que con el tiempo se vayan ampliando", dijo Milanés a The Associated Press, sin entrar en detalles.

Sobre su concierto, previsto para agosto, el cantante de 68 años se limitó a aclarar que no habrá luces, vestuario, escenografía "y por supuesto tampoco repertorio".

Milanés accedió a responder por correo electrónico a las preguntas de la AP desde una casilla de Cuba que lleva su nombre.

El cofundador de la Nueva Trova en los años 60, quien vive en la isla y ha apoyado abiertamente los principios de la Revolución Cubana de 1959, se refirió también a una serie de cambios que ha implementado el gobierno cubano.

"Tengo esperanzas en que esos cambios nos lleven a una situación de más alivio en todos los sentidos", expresó Milanés, y dijo que nunca pensó en vivir en otro país que Cuba.

Aunque ha defendido públicamente la revolución, Milanés también se ha manifestado en favor de mayores libertades personales y económicas y ha criticado el encarcelamiento de disidentes en la isla.

En los últimos años, el gobierno cubano ha implementado algunas medidas que buscan abrir lentamente la economía, permitiendo una mayor cantidad de negocios privados, la contratación de mano de obra y el cuentapropismo.

Por otra parte, ha liberado a algunos prisioneros políticos, que en su gran mayoría han tenido que salir de la isla.

Estos cambios, sin embargo, no han satisfecho a Estados Unidos, que reclama mayores libertades para el pueblo cubano.

Milanés, quien ha grabado 29 discos y ha ganado dos premios Grammy, dijo que tiene interés en presentarse en Miami, donde "vive la mayor comunidad de cubanos".

Explicó que en su larga carrera de más de 50 años no había ofrecido antes un concierto en el sur de la Florida porque nunca se lo habían propuesto. Tampoco ha estado aquí Silvio Rodríguez, otro de los fundadores de la Nueva Trova.

En Miami reside la comunidad de exiliados cubanos más numerosa del mundo.

"Tengo un repertorio muy amplio y suelo improvisar mucho en cada recital", respondió al ser interrogado sobre las características del concierto que ofrecerá en Miami, donde también vive una numerosa comunidad latinoamericana.

No están previstas luces, vestuario, escenografía y por supuesto tampoco repertorio", explicó el autor de éxitos como "Yolanda", "Yo me quedo" y "Amo a esta isla", sin ofrecer detalles sobre las canciones que incluirá en su presentación.

La visita de Milanés a Miami forma parte de una gira que comenzará el 25 de agosto en Washington y lo llevará también por otras ciudades de Estados Unidos, entre ellas Nueva York y San Francisco. Actuará además en Puerto Rico.

La llegada de Milanés a Miami se produce en momentos que se ha incrementado la cantidad de conciertos que ofrecen músicos que viven en la isla, en parte debido a una serie de medidas implementadas por el gobierno del presidente Barack Obama para favorecer el intercambio cultural y académico entre Estados Unidos y Cuba.

La administración de Obama ha flexibilizado además algunas restricciones, como los permisos para que los emigrados cubanos visiten la isla.

También ha cambiado en los últimos años la actitud de los exiliados cubanos, que ya no salen masivamente a las calles para protestar cada vez que viene un artista que vive en la isla.

A comienzos de abril, sin embargo, se canceló un concierto en el que preveían presentarse más de una decena de músicos provenientes de la isla, como Juan Formell y Los Van Van, y David Calzado y su Charanga Habanera.

Sujatha Fernandes, quien escribió el libro "¡Cuba Represent!: Cuban Arts, State Power, and the Making of New Revolutionary Cultures" (¡Cuba representa!: artes cubanas, poder estatal y la forja de nuevas culturas revolucionarias), dijo que no cree que el concierto de Milanés pueda ser cancelado en Miami por protestas de grupos anticastristas.

"Ha habido cambios en la comunidad cubano-estadounidense de Miami y más inmigrantes recién llegados están abiertos a la idea de un intercambio cultural o deseosos de ver a los artistas de su tierra natal", señaló Fernandes en un mensaje de correo electrónico enviado a la AP.

"Esto está ayudando a disminuir parte de la hostilidad hacia los artistas cubanos en Miami, quienes eran con frecuencia boicoteados o rechazados porque se los veía como partidarios del gobierno cubano", dijo la profesora de sociología de City University de Nueva York.

-----  
**LA HABANA, 7 JUN (XINHUA)** -- La XI Bienal de La Habana, uno de los principales eventos de la cultura de Cuba, se realizará del 11 de mayo al 11 de junio de 2012 en diversos espacios de la ciudad, y será dedicada a las prácticas artísticas e imaginarios sociales, destacó hoy la prensa local.

El diario "Juventud Rebelde" apuntó que la alusión a los imaginarios, como eje central del evento, focalizará la atención en entender la manera en que la gente percibe su espacio social.

A diferencia de otras ediciones, la venidera cita proyectará su modelo escenográfico a grandes espacios públicos y aprovechará las principales arterias de la capital cubana.

El presidente del Consejo Nacional de Artes Plásticas, Rubén del Valle Lantarón, confirmó que un centenar de creadores de América Latina, el Caribe, Asia y África expondrán sus obras en el popular malecón ciudadano, la calle 23, la Avenida del Puerto, las plazas del centro histórico y uno de los salones del Gran Teatro habanero.

La intención --dijo-- es propiciar el diálogo, trabajar con el arte vivo e involucrar de forma permanente al espectador, con el propósito de convertir el contexto urbano y los escenarios públicos en un laboratorio temporal de experimentación artística.

Del Valle Lantarón subrayó que el evento constituirá un reto para sus organizadores, dadas las limitaciones económicas que enfrenta la isla.

A la X edición de la Bienal, celebrada en 2009, asistieron más de 300 artistas de 54 países de los cinco continentes.

-----  
**LA HABANA, 7 JUN 2011 (AFP)** - La selección cubana de boxeo participará con sus 10 clasificados para los Juegos Panamericanos de Guadalajara en dos torneos en Venezuela, con vista al Mundial de Bakú, anunció este martes su DT, Rolando Acebal.

"Vamos al Batalla de Carabobo y los Juegos del ALBA (Alianza Bolivariana para las Américas)", declaró a periodistas Acebal, tras finalizar el Memorial Córdova Cardín, donde Cuba se llevó los 10 títulos en disputa ante púgiles de 12 países, entre ellos Venezuela, República Dominicana, Brasil y Perú.

La escuadra que irá a ambos certámenes, previstos para junio y julio, estará liderada por el campeón mundial de Milán-2009, Roniel Iglesias (64 Kg.), y los subtitulares de Pekín-2008, Carlos Banteur (69) y Emilio Correa (75), todos monarcas del Cardín.

Acebal destacó que de cara al Mundial (septiembre) el equipo se mantendrá entrenando "todo el tiempo" y participará en competencias dentro y fuera de Cuba, pero mostró su preocupación por la falta de topes en Europa.

"Sí preocupa porque ahí (en Europa) es donde está la potencialidad a nivel mundial", dijo el DT cubano, al subrayar que la isla dispone de un equipo que "está alcanzado un buen nivel" y con el que puede "mejorar la actuación" de 2010.

Acebal precisó que la meta es ganar los Panamericanos (octubre) y mejorar la actuación del pasado Mundial.

En los Panamericanos de Río-2007, el boxeo cubano reinó con ocho medallas (5-1-2), pero dos años después en el Mundial cayó por primera vez en la historia al tercer lugar con cuatro (1-1-2), superada por Rusia (2-4-2) e Italia (2-0-0).

Hace tres años perdió la corona olímpica en Pekín y en 2011 cedió, también por primera vez, la corona continental ante Ecuador.

-----  
**LA HABANA, JUN 7 (ITAR-TASS).** Tres equipos rusos participan en el 61 Torneo Internacional Ernest Hemingway de pesca de la aguja, arrancado la víspera en La Habana.

Además de rusos disputan el prestigioso certamen, que se prolongará hasta el próximo sábado, 24 equipos, inclusive cinco estadounidenses y también de México, Canadá, Italia, España, Cuba, Guatemala, Reino Unido, Francia, Argentina y Costa Rica.

La "presencia rusa en el torneo va aumentando", una tal constatación hizo en declaraciones a ITAR-TASS Serguéi Krasavin, el capitán de un equipo ruso participante. Bajo su dirección deportistas rusos conquistaron en 2008 el principal galardón del torneo: el Gran Premio de la Copa de Plata y el año pasado ocuparon el segundo lugar.

"Es sumamente importante que en la competición haya muchas capturas -señaló Krasavin-. El año pasado fue del todo inhabitual: en cuatro días 31 equipos tuvieron sólo seis trofeos. Por regla general se capturan en tales torneos de 30 a 50 marlines, lo que les proporciona el debido interés y ardor".

El torneo regular de pesca de la aguja se celebra en La Habana desde 1950.

En su tiempo participaron en el mismo el legendario escritor norteamericano Ernest Hemingway y el líder de la revolución cubana Fidel Castro.

Entre 1962 y 1977 podían competir exclusivamente equipos cubanos y desde 1978 el torneo volvió a internacionalizarse.

A finales del siglo pasado el reglamento de las competiciones habaneras sufrió cambios considerables.

Con la participación de la Fundación aguja el torneo comenzó a disputarse según el concepto de captura y suelta: el pez capturado suele medirse y fotografiarse directamente a bordo del yate, después de que se suelta.

De tal modo se vela por la conservación de las poblaciones de esta especie rara del mar.

## **DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...**

**MONTEVIDEO, 7 JUN 2011 (AFP)** - El vicepresidente chino, Xi Jinping, visitará el miércoles por primera vez Uruguay acompañado de una comitiva de expertos, en el marco de una gira regional que ya lo llevó a Cuba y seguirá en Chile.

Xi Jinping -que arribará a Montevideo el martes por la noche procedente de Cuba y partirá el jueves- será recibido el miércoles en el Parlamento por el vicepresidente Danilo Astori, quien el año pasado visitó Pekín y Shanghái junto a una delegación de más de 60 empresarios.

Por la tarde, el vicepresidente chino se reunirá con el presidente, José Mujica, y tiene previsto firmar acuerdos económicos, industriales, comerciales, sociales, culturales y de turismo.

Según un comunicado del embajador chino en Uruguay, Qu Shengwu, "no cabe ninguna duda que esta visita sea de suma importancia para el desarrollo de las relaciones bilaterales entre China y Uruguay, e incluso entre China y América Latina".

El embajador elogió el "excelente desarrollo de las relaciones sino-uruguayas" y consideró que "actualmente China y Uruguay ya son amigos confiables en lo político y socios de beneficio mutuo y ganancia compartida en lo económico-comercial".

China es el segundo socio comercial de Uruguay, detrás de Brasil.

En mayo, fue el tercer destino de las exportaciones uruguayas, con un aumento de 93,2% y una participación de 8,9% del total.

Según un informe del instituto Uruguay XXI elaborado en marzo, China ocupa un lugar privilegiado dentro de los destinos de las exportaciones de Uruguay y ha ido creciendo en importancia en los últimos años.

El año pasado, las ventas al país asiático totalizaron USD 373 millones, lo que significó un aumento del orden del 58,4% con respecto al año anterior.

A su vez, Uruguay importó en 2010 por USD 1.123 millones, un 42,3% más que 2009. El saldo de la balanza comercial fue deficitario, ascendiendo a 750 millones de dólares.

Uruguay exporta básicamente a China habas de soja y lana, mientras que los principales productos que importa desde el país asiático son partes y accesorios para vehículos automóviles, máquinas para tratamiento de datos, motocicletas, y monitores y proyectores.

La cooperación entre los dos países abarca también el área de defensa: en marzo, el ministro de Defensa uruguayo, Luis Rosadilla, recibió a una alta delegación militar china en Montevideo.

Rosadilla anunció entonces que viajará este año al gigante asiático con la meta de aumentar la cooperación entre los dos países.

**LIMA, 7 JUN (NOTIMEX).**- La zozobra financiera, traducida en la peor caída de la Bolsa de Valores de Lima, refleja la preocupación del país sobre el futuro económico y urgen señales claras del virtual presidente electo Ollanta Humala, reclamó hoy la prensa.

'Hay una marcada alerta porque se teme que el crecimiento económico se vaya al despeñadero', alertó el diario El Comercio, que consideró que las demoras en el ámbito económico cuestan mucho dinero, posibilidades de inversión y puestos de trabajo.

A pocas horas de la elección se ha producido una histórica y preocupante caída de la bolsa de valores de casi 13 por ciento, que demuestra la enorme inquietud del mercado local y foráneo ante un candidato que no ha podido superar la imagen de estadista, indicó.

'Se trata de percepciones y quizá podría haber algunos ingredientes especulativos por parte de quienes quieren pescar en río revuelto, pero es innegable que el mercado reacciona con incertidumbre, a la espera de señales claras y definitivas', añadió.

En su editorial, el influyente matutino dijo que se requiere de conocer el horizonte que dará el nuevo gobierno a las líneas maestras del clima político, jurídico y económico que ha hecho posible el crecimiento promedio anual de cinco por ciento.

'Compete ahora al nuevo gobernante electo asumir la responsabilidad que le corresponde y demostrar al país, y a los inversionistas, que es coherente con el mensaje moderado, reactivador, concertador e

inclusivo que prometió en la segunda vuelta', indicó.

Es conveniente, señaló, que Humala diga ahora como presidente electo que ha dado vuelta de página al plan primigenio de corte estatista, interventor y sin bases reales.

'Es verdad que el contexto internacional es poco estable en estos momentos, pero tampoco se puede pretender atribuir la caída de la bolsa peruana a teorías conspirativas', aclaró el influyente cotidiano.

Consideró conveniente evaluar el problema y tomar medidas urgentes que demuestren que la economía local es estable, predecible y rentable.

'Permitir que se sigan depreciando los activos peruanos sería sumamente negativo para el engranaje de la economía y los proyectos de nuevas inversiones que están a la espera de decisiones gubernamentales concretas', recalcó.

El rotativo aseguró que el tiempo apremia, pero es evidente que una opción política que postula a ser gobierno debió prever una coyuntura como la que se vive ahora.

'El presidente electo debe entender la urgencia y necesidad de nombrar a las principales autoridades, como el jefe del Gabinete y el ministro de Economía, piezas claves del manejo económico', reclamó El Comercio.

Estas, dijo, deben ser personalidades de reconocido prestigio profesional e incuestionable apego a los principios de la economía social de mercado, que puedan ser interlocutores válidos con las fuerzas de oposición, pero también con los agentes económicos.

Con la misma preocupación debe seleccionarse a quien ocupará la presidencia del Banco Central de Reserva, cuya autonomía tiene que ser garantizada, enfatizó.

'Se trata de recobrar la confianza en el país y en su manejo político y económico, para superar un eventual estado de incertidumbre y parálisis producto de esta elección, antes de que haya más efectos negativos', alertó.

-----  
**SALINAS, ECUADOR, 7 JUN 2011 (AFP)** - El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, consideró el martes en Ecuador que Estados Unidos agrade a su país con las sanciones contra la petrolera estatal PDVSA por sus relaciones comerciales con Irán.

"Es una agresión del imperio yanqui contra Venezuela. No es contra cualquier empresa petrolera, (PDVSA) es una de las empresas petroleras más grandes del mundo, y es contra un país que tiene las primeras reservas de petróleo comprobadas en el planeta", dijo el mandatario durante una visita a Salinas.

Chávez señaló que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, en una ocasión le expresó que "tendremos diferencias, pero nunca mi gobierno se inmiscuirá en las cosas internas de Venezuela".

"Ojalá el presidente Obama rectifique a tiempo, y se encargue primero de los problemas que tiene allá, en Estados Unidos, que son bastantes: la violencia, el crimen, el narcotráfico, el armamentismo, la miseria, la pobreza, los problemas sociales", añadió.

El Departamento de Estado impuso nuevas sanciones contra siete entidades extranjeras, incluyendo a PDVSA, bajo la ley de sanciones a Teherán de 1996 en respuesta al programa nuclear iraní.

La petrolera venezolana no podrá participar en ningún contrato directamente con Washington, acceder a programas de financiamiento para exportaciones o importaciones, ni licencias para tecnologías petroleras estadounidenses.

Las sanciones "forman parte de la locura imperial", declaró Chávez, e ironizó al apuntar que "la locura es la fase superior del imperialismo".

"El imperio yanqui sanciona a Venezuela y amenaza con nuevas sanciones solo porque le vendimos dos barquitos de gasolina a Irán. Eso fue todo lo que hicimos", manifestó a la prensa.

El gobernante venezolano agregó que "somos un país libre" y que Venezuela vende casi 1,5 millones de barriles de crudo al día a Estados Unidos.

"Se creen los dueños del mundo, pero no van a poder con nosotros, no van a poder con la fuerza que nos da la independencia, la soberanía y la unidad", indicó Chávez, quien preguntó: ¿Por qué Estados Unidos se cree con derecho de prohibir a un país que venda su petróleo, banano, maíz o soya?"

-----  
**WASHINGTON, JUN 7 (REUTERS)** - El aspirante presidencial republicano Tim Pawlenty revelará el martes un ambicioso plan para reactivar la economía estadounidense y acusará al presidente Barack Obama de atizar una "guerra de clases".

Según fragmentos de un discurso que pronunciará más tarde el lunes en Chicago, Pawlenty propondrá recortar los impuestos a las empresas y los individuos, reducir el gasto del Gobierno y eliminar

regulaciones agobiantes.

El ex gobernador de Minnesota es considerado por los expertos como un potencial favorito por la nominación republicana para enfrentar a Obama en las elecciones presidenciales del 2012, a pesar de que ahora está bastante rezagado en los sondeos.

La economía, el crecimiento del empleo y el déficit federal serían los principales temas domésticos de la campaña presidencial del año próximo.

Obama es particularmente vulnerable en materia de crecimiento económico. Un nuevo sondeo de Washington Post ABC News mostró que la desaprobación pública de su desempeño en esa área llegó a un nuevo máximo de 59 por ciento.

"Empecemos con una gran meta positiva", dice el discurso de Pawlenty, de 50 años. "Hagamos crecer la economía un 5 por ciento en vez del anémico 2 por ciento previsto actualmente".

El candidato también culpará a Obama por abrumar a los estadounidenses con "un Gobierno grande y pesadas regulaciones".

"Lamentablemente, el presidente Obama es un campeón en la práctica de la guerra de clases", dice su discurso.

"Electo con un llamado de unidad y esperanza, se pasó tres años dividiendo a nuestra nación, atizando las llamas de la envidia de clase y el resentimiento para desviar la atención de sus propios fracasos y las dificultades económicas que han causado a Estados Unidos", añade.

Pawlenty, que cumplió dos mandatos de gobernador en un estado de tendencia demócrata, atrajo interés nacional al equilibrar el presupuesto de Minnesota sin subir los impuestos.

Según los fragmentos de su discurso, el martes prometerá lidiar con los problemas económicos y fiscales del país recortando más de un 50 por ciento los impuestos a las empresas y fijando en un 10 por ciento los impuestos para las parejas casadas que ganan hasta 100.000 dólares y en un 25 por ciento para aquellos con salarios más altos.

Pawlenty dirá además que el Congreso debería otorgar al presidente una autorización de emergencia para congelar los gastos y retener hasta un 5 por ciento del gasto hasta que el presupuesto esté equilibrado.

-----  
**WASHINGTON, 7 JUN (XINHUA)** -- El índice de aprobación del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, luego de un breve repunte tras la muerte de Osama bin Laden, cayó de nuevo cuando una cantidad récord de estadounidenses desaprueba su manejo de la economía, de acuerdo con una encuesta realizada por el diario The Washington Post y por ABC News.

La aprobación por el trabajo general de Obama cayó a 47 por ciento, eliminando casi todas las ganancias que había logrado luego del anuncio de la muerte del líder de Al Qaeda, muestra la encuesta publicada el lunes en la noche. Cuarenta y nueve por ciento de los entrevistados dijo desaprobar el desempeño de su labor, de esas personas 37 por ciento lo calificó de muy malo.

Lo que es peor para el presidente es que más estadounidenses están insatisfechos con su manejo de la economía y del déficit, temas que seguramente dominarán el próximo debate presidencial. La desaprobación de su manejo de la economía llegó a un nuevo récord de 59 por ciento en la encuesta y 61 por ciento desaprueba su manejo del déficit.

El sentimiento pesimista público acerca de la economía se da en parte por las malas cifras del empleo. La tasa de desempleo en Estados Unidos llegó a 9,1 por ciento en mayo frente al nueve por ciento del mes previo, informó el viernes pasado el Departamento del Trabajo. El sector no agrícola añadió 54.000 nuevos empleos, lejos del nivel mensual de 200.000 que los economistas creen sería suficientemente robusto para reducir drásticamente la tasa de desempleo en el largo plazo.

La encuesta también muestra que Obama aventaja a cinco de seis rivales republicanos potenciales mencionados en la encuesta. Sin embargo, está muy parejo con Mitt Romney, quien la semana pasada anunció formalmente su intención de contender por la presidencia.

Entre los estadounidenses, Obama y Romney están empatados en 47 por ciento de las preferencias cada uno y entre los electores registrados el exgobernador aventaja con 49 por ciento frente a 46 por ciento.

-----  
**WASHINGTON, 7 JUN 2011 (AFP)** - El presidente estadounidense Barack Obama dijo este martes que "no se debe permitir" que la crisis de deuda en países europeos amenace a la economía mundial, durante una conferencia de prensa conjunta con la Canciller alemana Ángela Merkel.

"No se debe permitir que la economía global se ponga en riesgo" con la crisis de deuda que afecta a Grecia, Irlanda y Portugal, dijo Obama.

Pero el mandatario estadounidense se declaró convencido de que la Unión Europea es capaz de controlar la crisis de deuda griega, reconociendo sin embargo que se trata de una situación "difícil".

Obama afirmó además que no teme una recaída de Estados Unidos en la recesión económica, aunque admitió que es necesario acelerar la recuperación, luego de la publicación de varios indicadores desfavorables.

"No estoy preocupado por una recaída en la recesión", dijo el mandatario estadounidense, pero subrayó que hay un "enorme trabajo por hacer" para fortalecer la recuperación económica en su país.

-----  
**WASHINGTON, 7 JUN (EFE).**- El presidente de EE.UU., Barack Obama, expresó hoy su respaldo a la reelección del secretario general de las Naciones Unidas, Ban Ki-moon, quien este lunes anunció su intención de aspirar a un segundo mandato de cinco años.

En una declaración distribuida por la Casa Blanca, Obama señaló que "bajo el liderazgo de Ban la ONU desempeñado un papel crítico en la respuesta a crisis y problemas en todo el mundo".

Entre esas situaciones Obama mencionó la transición democrática en Costa de Marfil, el terremoto que afectó a Haití, la realización de un plebiscito sobre la autodeterminación en el sur de Sudán y "los esfuerzos para resolver la crisis política y humanitaria en Libia".

"La ONU es una institución imperfecta, pero indispensable", añade la declaración presidencial.

Obama señaló que "el secretario general ha hecho reformas importantes como el incremento del número de mujeres en puestos de mayor responsabilidad y la propuesta de las reducciones más drásticas en los gastos de la ONU en una década".

"Estados Unidos apoya enérgicamente la continuación de los esfuerzos de reforma que mejoren la eficacia, simplifiquen la burocracia, reduzcan los costos y modernicen las prácticas a fin de mejorar la capacidad de las Naciones Unidas para cumplir con su tarea de promoción de la paz y la seguridad, los derechos humanos y el desarrollo", concluye la declaración presidencial.

Ban Ki-moon anunció ayer que optará a la reelección como máximo responsable de esa organización internacional cuando concluya su primer mandato, el próximo 31 de diciembre.

"Ha sido un privilegio enorme liderar esta organización y, si tengo el respaldo de los Estados miembros, estaré profundamente honrado de servir una vez más", dijo el diplomático surcoreano, quien se convirtió en el octavo secretario general de la ONU en 2007, cuando sucedió al ghanés Kofi Annan.

Ban, de 67 años, aseguró ayer en una conferencia de prensa en la sede neoyorquina de Naciones Unidas que envió sendas cartas a la Asamblea General y al Consejo de Seguridad, en las que se ofreció "con humildad" para repetir en el cargo, cuando su primer mandato concluya a finales de año.

Según la Carta de Naciones Unidas, el secretario general del organismo debe de ser nombrado por los quince países del Consejo -cinco permanentes con derecho a veto y diez rotatorios- y ratificado por los 192 países de la Asamblea General.

No se espera que encuentre resistencia entre los países para su reelección.

-----  
**ROMA, 7 JUN (NOTIMEX).**- El líder libio Muamar Gadafi juró hoy luchar hasta el final y advirtió que permanecerá en Trípoli 'vivo o muerto', después de que la OTAN intensificó sus bombardeos sobre la capital libia, en un mensaje de audio difundido por la televisión estatal.

'Sólo tenemos una opción: nos quedaremos en nuestra tierra vivos o muertos', dijo en su discurso en el que llamó a sus partidarios a reunirse en su complejo residencial en Bab al-Aziziya, blanco de los ataques de la Organización del Tratado de Atlántico Norte (OTAN).

'No tenemos miedo, somos más fuertes que sus misiles', enfatizó el coronel tras insistir en que 'permanecerá en Trípoli, vivo o muerto'.

'No nos rendiremos, damos la bienvenida a la muerte. El martirio es un millón de veces mejor que la rendición', agregó en el breve mensaje retomado por medios de prensa internacionales.

El mensaje de Gadafi fue transmitido poco después de que aviones de la OTAN realizaron nueve bombardeos sucesivos en Trípoli, en los cuales también atacaron otros edificios del gobierno, como la sede de los servicios secretos.

Cuatro fuertes explosiones se escucharon esta mañana en el centro de Trípoli, mientras una gran columna de humo se elevó sobre un área próxima a la residencia de Gadafi.

Desde que la OTAN asumió el mando de las operaciones en Libia, el pasado 31 de marzo, las fuerzas aliadas han destruido 'casi mil 800 objetivos militares legítimos', incluidos unos 100 centros de mando y

control del régimen.

-----  
**G D LL (HUNGRÍA), 7 JUN (EFE).**- Los ministros de Asuntos Exteriores de la Unión Europea (UE) y de Asia y Oceanía exigieron hoy a Libia un alto el fuego "inmediato y verificable" y un acuerdo político que refleje las aspiraciones democráticas de los libios.

En la declaración final del Foro Asia-Europa (ASEM), los ministros "exigieron el establecimiento inmediato de un alto el fuego verificable por parte de todos los actores, al considerar lo como la única forma de garantizar una transición democrática y legal hacia una sociedad más libre, abierta y próspera.

Pidieron un diálogo nacional en Siria con la participación amplia y contribución activa de todos los actores, al considerarlo como la única forma de garantizar una transición democrática y legal hacia una sociedad más libre, abierta y próspera.

En cuanto a Yemen, los ministros condenaron el uso de la violencia por parte del régimen de Alí Abdalá Saleh para reprimir protestas pacíficas en todo el país, y valoraron los esfuerzos del Consejo de Cooperación del Golfo (CCG), que prevé que el presidente yemení entregue el poder a su vicepresidente, Abderabu Mansur Hadi, un mes después de la firma del acuerdo, a cambio de inmunidad.

Los países de la UE y de Asia apreciaron la respuesta "constructiva" de la oposición a este plan, y reiteraron su apoyo a un proceso incluyente que desemboque en las reformas políticas y sociales necesarias y en una transición pacífica y ordenada.

-----  
**MADRID, 7 JUN (NOTIMEX).**- Al menos 15 personas, entre ellas nueve soldados, murieron en enfrentamientos entre tropas gubernamentales y rebeldes vinculados a la red Al Qaeda en la ciudad de Zinjibar en el sur de Yemen.

El enfrentamiento en la localidad bajo el control de hombres armados que se han identificado como parte de Al-Qaeda, se produce cuando se reportó que el presidente Ali Abdullah Saleh no regresará a Yemen en las próximas dos semanas.

Saleh sufrió quemaduras en el 40 por ciento de su cuerpo y un pulmón se le colapsó, señalaron funcionarios del gobierno estadounidense a la cadena de noticias CNN.

El estado del mandatario es más grave de lo que las autoridades yemeníes habían informado, pues se reveló que tiene heridas de hasta siete centímetros de profundidad.

Las heridas le fueron producidas el viernes pasado cuando la sede de gobierno en Saná fue alcanzada por varios obuses.

Los enfrentamientos comenzaron cuando las tropas de avanzada en Zinjibar, capital de la provincia de Abyan, se preparaban para tomar el control de la ciudad en manos de los rebeldes desde el 29 de mayo.

Un médico confirmó la cifra de soldados muertos, mientras que otra fuente señaló que "el hospital de Al-Razi en la ciudad de Jaar recibió los cadáveres de seis hombres armados de Al-Qaeda, y cuatro militantes heridos fueron llevados también".

El 30 de mayo la Fuerza Aérea de Yemen inició ataques contra los milicianos que controlan Zinjibar, con 20 mil habitantes, y la tercera ciudad más importante de ese país, sin embargo no han podido expulsar a los rebeldes.

Las manifestaciones antigubernamentales contra el presidente Saleh, de 69 años y con más de 32 años en el poder, comenzaron en Yemen a principios del pasado mes de febrero.

-----  
**BEIJING, 7 JUN (XINHUA)** -- China y Ucrania darán un impulso a su asociación estratégica durante la visita del presidente Hu Jintao al país europeo a mediados de junio, dijo hoy martes el ministro adjunto de Relaciones Exteriores, Cheng Guoqing.

"Los mandatarios de China y Ucrania firmarán conjuntamente un comunicado para elevar de manera integral el nivel de la asociación estratégica bilateral", sostuvo el diplomático en una rueda de prensa.

El jefe de Estado chino realizará entre los próximos 18 y 20 de junio una visita oficial a Ucrania, la última escala de una gira por Asia y Europa, que incluye también a Kazajistán y Rusia.

Durante la visita, Hu sostendrá conversaciones con su homólogo ucraniano, Viktor Yanukovich, y se reunirá con otros líderes de ese país, informó Cheng.

"La visita del presidente chino constituye un hito en las relaciones China-Ucrania", dijo Cheng, y agregó que las cancillerías de ambos países están trabajando en el borrador final del comunicado, que delineará el futuro de la cooperación en política, economía, seguridad y cultura.

Adicionalmente, varios ministerios y empresas de los dos países firmarán una serie de acuerdos de cooperación coincidiendo con la visita del mandatario, señaló Cheng.

Los lazos sino-ucranianos han disfrutado de un desarrollo fluido desde cuando los dos países establecieron relaciones diplomáticas, en 1992, dijo el diplomático, quien señaló al entendimiento político, la cooperación económica y las consultas en asuntos internacionales como las bases de los nexos entre ambos países.

---

**Director:** Juan Rivero Fuxá **Editor:** Enrique Henríquez Menoyo **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

**Asistente de Edición:** Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez

**Corrección:** Raquel Román Gambino

**Teléfonos:** 860-5750 855-5830 **Email:** [panorama@cc.cu](mailto:panorama@cc.cu) **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución

---